

令和8年 1月号

# 愛護センターだより

鳥取市少年愛護センター  
〒680-8571 鳥取市幸町 71 番地  
TEL 0857(22)4318  
FAX 0857(26)3878  
E-mail aigo-center@city.tottori.lg.jp

## 新年のごあいさつ

鳥取市少年愛護センター 所長 浜田 哲弘



新年 明けましておめでとうございます。

皆様には、希望に満ちた新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

鳥取市少年愛護センター少年補導員の皆様をはじめ関係諸機関の皆様には、日頃より青少年の健全育成に多大なるご尽力を賜り、厚くお礼申し上げます。

さて、私事で恐縮ですが、約10年前、父が突然の脳血栓により脳機能障害及び今では歩行もおぼつかない生活となりました。しゃべることもままならず、自由に外出もできない中、テレビでスポーツや音楽番組を見ること、そして食べることには意欲的なようです。

ある時、そんな父を不憫に思い「父の人生はこれで楽しかったのだろうか」と母に伝えると、「今日も十分楽しそうにしどんさるし、あんたも休みの日はゴロゴロ家にいて同じようなもんでしょ」と言われハッとしたしました。その時の自分と父が重なって見え愕然としました。

それ以来、この人生をどれだけ充実させるかをより意識するようになり、自分が正直にワクワクする気持ちを大切に、新しいことや興味あることに触れ、体験し、楽しみ、学んでいるつもりです。無駄うちも多いですが。



「人生100年時代」と言われますが、一步先の将来は誰にもわかりません。私も人生100年の折り返しを過ぎ、一度きりの人生、自分で何かできるうちに、できるだけのことはしたいし、願わくは、この世を去る際、子どもたちには「なんか知らないけど、父さん楽しそうだったね」と言わせたいものです。

当センターは、「全ての青少年が夢や目標を持ち、望ましい生活をおくことができる環境を醸成すること」を目標としています。日々の活動とは少し視点は異なりますが、子どもたちは大人をよく見ていています。新年にあたり、自戒の念を込め、まずは大人である自分が夢や目標を掲げたいと思います。

本年も引き続き、皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げるとともに、皆様のご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。



## 街頭パトロール巡回ノートより



### 11月7日（金）駅南コース 民生児童委員

金曜日ということで学生が多いと思ったがさほどでもなく、大型ショッピングセンターなどあまり人が多くなかったが、皆あいさつもよく良い子どもたちであった。今日が任期最後で関係者の皆様には大変お世話になりました。

### 11月18日（火）駅南コース 高校教員

試験期間の学校が多い中、フードコートで勉強する生徒たちはあまりいなかったので天候も影響したのかもしれない。飲食店内での過ごし方についてふざわしくない生徒もいた。制服の着こなしも校内とずいぶん違う。校外での生徒の姿を見ることができ、大変よい機会となりました。

### 11月21日（金）駅北コース 中学校教員

カラオケ店は多くは高校生だったが、きまりよく利用していた。カラオケ店に一組のセーラー服の女子中学生らしきグループもいたが、早帰りだったのだろうか？もう少し遅い時間帯だともう少しにぎやかなのかかもしれない。

#### （指導員より）

10月1日鳥取駅1階北側に「えきなかキッチン」として、7店舗の飲食店が新規オープンしました。駅北側には各店舗標示もあり鳥取駅前が少し華やいだ様子になりました。駅構内もコーヒーショップやおみやげ店等各店舗がリニューアルし、都会的な雰囲気となりました。これら駅構内の新装やショップの開店から駅周辺の状況変化を日々観察していますが、特に気になることはありません。

これとは別に、目に付くのが高校生女子のスカート丈の極端な短さ、長く伸ばしたロングヘア、スカートの下に防寒用？としてはいている学校指定のジャージのズボン、肩掛けバッグに多数付けているマスコットキャラクター、過度な化粧。このような女子高校生たちがここ数年とても増えてきています。高校の先生によると、学校内ではこのような極端な姿ではなく学校を出てから変化しているとのこと。一人一人に声をかけたらフレンドリーな受け答えでとても感じはいいのですが、これでいいのかと考えてしまいます。

### 11月11日（火）駅南コース 民生児童委員

行きかう子たちに声をかければ、あいさつが返ってきました。ゲームコーナーで子どもが一人だったので、一人かと声をかければ母親らしき人を指さしたが、母は無表情であった。

### 11月21日（金）駅北コース 民生児童委員

半年前に比べるとカラオケ店の学生が少なかった。最近は少なめであるとのこと。多くは南口のハンバーガーショップに集まる傾向にあるようだと伺う。定期的に観察することで、大まかな子どもたちの動きが（流行？）が分かるのはひとつの成果かなと思いました。今日は総じてあいさつの返事が少ない印象でした。

### 11月25日（火）駅南コース 民生児童委員

寒い日でした。子どもたちと出会うことが少なく思いました。学生たちの方から声をかけられている指導員さんたちはすごいと思いました。

## 1月の街頭パトロール計画



日	曜	駅北コース	駅南コース
9	金	智頭農林高校、スクールサポーター 富桑小学校、宝木小学校	青谷中学校 米里小学校、東郷小学校
13	火		
16	金	岩美高校 稻葉山小学校、津ノ井小学校	湖南学園 瑞穂小学校、明治小学校
20	火		
23	金	鳥取東高校 城北小学校、世紀小学校	福部未来学園 浜坂小学校、浜村小学校
27	火		
30	金	鳥取西高校 鹿野学園、美保小学校、逢坂小学校	岩倉小学校、湖山小学校 スクールサポーター

